

## CYBERMIGRANTS, A LEGAL CONCEPT 4.0



### RÉSUMÉ

La révolution industrielle 4.0 redéfinit la façon dont les entreprises créent de la valeur par-delà les frontières. À la délocalisation de la production de biens matériels, considérée comme une stratégie commerciale courante des entreprises, s'ajoute aujourd'hui l'internationalisation croissante de la création de valeur dans le secteur des services. Cette nouvelle percée, rendue possible par le développement, l'amélioration et l'utilisation des technologies de l'information caractéristiques de la révolution industrielle 4.0, a engendré un nouveau type de travailleurs : les « cybermigrants ». Cet article expose un nouveau concept juridique pour identifier les travailleurs qui, par-delà les frontières de leur pays et en dehors de l'entreprise, fournissent des services en temps réel à des clients. Cet article propose également une stratégie permettant de protéger ces travailleurs en leur appliquant le statut international de travailleurs migrants.

**MOTS CLÉS:** *Cybermigrants, migrants, révolution industrielle 4.0, technologies de l'information, services transnationaux.*

### ABSTRACT

The Industrial Revolution 4.0 places us before a resizing of the way in which companies create value beyond borders. To the delocalisation of the production of material goods as a frequent behavior in the business strategy, now, it is possible to add a growing internationalization in the creation of value in the service sector of the economy. This new irruption, made possible by the development, improvement and use of information technologies, typical of the Industrial Revolution 4.0, confronts us with a new type of workers: «cybermigrants». The present work proposes to expose a novel legal concept that allows to identify those workers who provide services from outside the company, abroad, providing direct response to the final clients demands. In short, providing instant consumption services, at the customer's seat, but from outside the borders. It also proposes a strategy to cover these subjects through the application of the international statute that has been built for migrant workers.

**KEYWORDS:** *Cybermigrants, Migrants, Industrial Revolution 4.0, Information Technologies, Transnational Services.*